

Nachträge zu älteren Postings

Posted on 6. April 2012 by Klaus F. Röhl

Heute habe ich wieder verschiedene Nachträge zu älteren Postings geschrieben. Die Leser meines Blogs werden die alten Einträge kaum nach solchen Ergänzungen durchforsten. Andererseits würde das Blog künstlich aufgebläht, wenn aus jedem Nachtrag ein selbständiger Eintrag würde. Daher werde ich in Zukunft gelegentlich eine kleine Sammlung von Nachträgen posten, diesen Eintrag dann aber nach etwa einem Monat wieder löschen. Die Nachträge als solche bleiben erhalten. Sonst werden grundsätzlich keine Einträge gelöscht.

Hier also die Nachträge aus den letzten Tagen:

Zu »[Lawfare](#)«

Nachtrag vom 5. April 2012: In der Heimlichen Juristenzeitung berichtet Katja Gelinsky heute unter der Überschrift »Recht ohne Grenzen« über den aktuellen Stand der Kontroverse über die Reichweite des Alien Tort Claims Act in den USA. Der Artikel ist nur im kostenpflichtigen Archiv der Zeitung zugänglich. Nähere Informationen findet [man auf Scotus-Blog](#). Auch die zahlreichen Amicus-Briefs sind verlinkt, darunter auch derjenige, mit dem sich die [deutsche Bundesregierung gegen die extraterritoriale Anwendung des Gesetzes](#) wendet.

Zu »[Herstellung und Darstellung juristischer Entscheidungen](#)«

Nachtrag vom 5. April 2012: Als Beiheft 44 der Zeitschrift für Historische Forschung, hg. von Barbara Stollberg-Rilinger und André Krischer, ist 2010 ein Tagungsband »Herstellung und Darstellung von Entscheidungen, Verfahren, Verwalten und Verhandeln in der Vormoderne« erschienen. Auf HSozKult gibt es einen [Tagungsbericht von Andreas Pecar](#) und eine [Rezension von Hanna Sonkajärvi](#). Ich habe den Band noch nicht in der Hand gehabt. Nach den Berichten zu urteilen, handelt es sich um das übliche Wiederkäuen etablierter rechtssoziologischer Themen und dem kulturwissenschaftlichen Label. Die Differenz von Herstellung und Darstellung, die mein Thema war, wird in dem Band anscheinend nicht behandelt.

Zu »[In eigener Sache IX: Wissenschaftsblogging wird domestiziert](#)«

Nachtrag vom 5. April 2012: Nun gibt es bei HSozKult einen wirklich informativen [Tagungsbericht von Christof Schöch](#).

Nachtrag vom 28. März 2012: Hier noch etwas ausführlicher die Links zu der Münchener Tagung und zu den dort gehaltenen Vorträgen, die zum Teil mit

Podcasts und Vodcasts verbunden sind:

[Programm und Ankündigung der Tagung »Weblogs in den Geisteswissenschaften«](#)

Klaus Graf: [Wissenschaftsbloggen in Archivalia & Co.](#) Schriftliche Fassung des Beitrags

[Eröffnungsvortrag von Mareike König.](#)

Darin bezieht sich Frau König auf folgende Veröffentlichungen:

Anita Bader, Gerd Fritz und Thomas Gloning, [Digitale Wissenschaftskommunikation](#)

[2010-2011: Eine Online Befragung](#), Justus-Liebig-Universität 2012, S. 12, 67, 71, 72

Klaus Graf, Mareike König: [Entwicklungsähnige Blogosphäre – ein Blick auf deutschsprachige Geschichtsblogs](#), 2011

Alle Vorträge sollen online [im iTunes-Canal der LMU](#) frei zugänglich sein. Ich habe sie mir nicht angetan.

An Stelle einer Blogroll gibt es den Verweis auf einen [»Katalog«](#), der immerhin 354 Blogs aus 16 Ländern, darunter fünf deutsche, verzeichnet. Ich habe keinen gefunden, der für meine Blogroll von Interesse sein könnte.

Ähnliche Themen